

# **Barrio la Boca de Concón consolida su desarrollo territorial con apoyo de Sercotec**



El Barrio La Boca Concón avanza en una transformación integral que refuerza su identidad como polo económico, cultural y patrimonial de la región de Valparaíso. Este emblemático sector, que reúne a residentes, pescadores y comercio local, trabaja con el respaldo del Programa Fortalecimiento de Barrios Comerciales de Sercotec, consolidando un modelo de desarrollo comunitario y sostenible.

## **ORIGEN Y ADJUDICACIÓN DEL PROGRAMA EN BARRIO LA BOCA CONCÓN**

El tradicional Barrio La Boca Concón surge desde la organización de sus vecinos para fortalecer la asociatividad territorial y visibilizar las problemáticas de este histórico sector.

La articulación entre residentes, pescadores, gastronomía, hotelería y actividades deportivas permitió que en 2025 el barrio se adjudicara el Programa Fortalecimiento de Barrios Comerciales de Sercotec, siendo uno de los tres beneficiados en la región.

El programa considera mejoras como cámaras de seguridad, iluminación optimizada, basureros, equipamiento audiovisual y material de difusión, además de asistencia técnica para fortalecer la imagen del barrio, junto con apoyo en gestión de prensa, contenidos y redes sociales.

## **IMPACTO DEL PROGRAMA BARRIOS COMERCIALES**

La directora regional de Sercotec, Karen Díaz, explicó que el programa contem-

Fecha: 18-02-2026  
Medio: Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa  
Supl. : Contraplanos Reñaca-Concón-Quintero-Puchuncavi-Zapa  
Tipo: Noticia general  
Título: **Barrio la Boca de Concón consolida su desarrollo territorial con apoyo de Sercotec**

Pág. : 53  
Cm2: 748,5  
VPE: \$ 842.016

Tiraje:  
Lectoría:  
Favorabilidad:  
Sin Datos  
Sin Datos  
 No Definida

pla un acompañamiento en tres etapas, orientado a mejorar la productividad y competitividad de las micro y pequeñas empresas del barrio, a través del trabajo asociativo y un plan de inversiones enfocado en el entorno urbano.

*“Esta política pública ha demostrado impactos concretos, incrementando hasta en un 50% el flujo de personas en barrios comerciales, lo que repercute directamente en las ventas y la reactivación económica”,* destacó

### **INICIATIVAS ESTRATÉGICAS PARA EL BARRIO**

La presidenta del Barrio Comercial La Boca, Karen Olivares, señaló que los recursos permitirán avanzar en la unificación de criterios estéticos, como paletas de colores para fachadas, implementación de cámaras barriales, mejoras en la gestión de residuos orgánicos y acciones para fortalecer un comercio más ordenado y coherente con el valor patrimonial del sector.

Estas iniciativas buscan consolidar al Barrio La Boca Concón como un referente de desarrollo territorial equilibrado, integrando dimensiones económicas, sociales y comunitarias.

### **VALOR PATRIMONIAL Y CULTURAL DEL BARRIO LA BOCA CONCÓN**

Reconocido como el barrio fundacional de la comuna, La Boca Concón posee un alto valor patrimonial que se remonta a la cultura Bato en la desembocadura del río Aconcagua. Su historia incluye hitos como la Guerra del Pacífico y la instalación del primer astillero de la zona.

Actualmente, el barrio alberga un hume-

dal urbano, museo, costanera, oferta gastronómica diversa y desarrollo de deportes acuáticos, impulsando una visión de desarrollo sostenible y participando en el Acuerdo de Producción Limpia en Humedales, en coordinación con la Municipalidad de Concón y en línea con los desafíos de la Ley REP.

### **PROGRAMACIÓN CULTURAL DURANTE FEBRERO**

Como parte de su activación territorial, el Barrio La Boca Concón desarrolla durante febrero una programación cultural gratuita, con actividades todos los sábados desde las 13:30 horas en la plaza central. La iniciativa cuenta con el apoyo de ENAP y la Municipalidad de Concón, buscando revitalizar el casco histórico y recuperar los espacios públicos como puntos de encuentro.

La programación incluye intervenciones musicales de jazz, bossa nova y música docta, destacando la presentación de la Orquesta de Cámara Fiamma, el sábado 7 de febrero a las 19:00 horas, con un concierto de música de películas.

### **PROYECCIÓN FUTURA DEL BARRIO LA BOCA CONCÓN**

La consolidación del Barrio La Boca Concón mediante el Programa Barrios Comerciales de Sercotec representa un modelo replicable de desarrollo territorial integral. La combinación de mejoras urbanas, fortalecimiento comercial, gestión patrimonial y programación cultural posiciona al barrio como un referente regional en asociatividad y desarrollo sostenible.